
本报讯（记者林海 通讯员周力） 前晚，在
2018 年国际泳联世界杯短池系列赛东京站赛场
上传来捷报，宁波奉化名将汪顺在男子200米混
合泳比赛中，以 1 分 51 秒 45 的成绩夺冠，继雅
加达亚运会后再次战胜日本名将萩野公介，并创
造新的全国纪录。
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今日市区空气质量预测：优至良
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本报讯（记者易鹤） 为进一步
激发市场主体活力，高水平推进对
外开放，《中共宁波市委 宁波市
人民政府关于打造一流营商环境的
若干意见》（下称 《意见》） 日前
正式出台。《意见》 聚焦提升企业
开办、开工建设、获取资源要素便
利化程度、加强知识产权转移与登
记保护、提高实体经济融资可获得
性、加强中小投资者保护等 11 个
方面，提出了80条具体举措。

作为东南沿海重要港口城市、
长三角南翼经济中心，宁波的发展
得益于良好的营商环境。宁波市
委、市政府高度重视营商环境工

作，持续推动我市营商环境改革突
破。此次出台的 《意见》，是目前
国内比较完整对标世界银行评价标
准的优化营商环境综合性政策意
见 ， 突 出 了 政 策 的 “ 集 成 + 创
新”。《意见》中，我市提出的创新
举措有49条，占条文内容的61%。

《意见》多个突破点引人关注。
在简化企业办事程序、压缩企业办
事时间、降低企业经营成本、健全营
商法治保障、优化政务服务体系上
均有新动作。比如在企业投资项目
审批方面，取消或合并一大批审批
事项，共直接取消审批 7项、合并办
理 6 项、取消审批前置条件 3 项，对

建设用地规划许可证实施即时办理
制度。在跨境贸易方面，年底前主要
申报业务国际贸易“单一窗口”标准
版应用率达到100%，货物进口无纸
化申报比例超过95%。

同时，在开工审批和要素资源
获取等领域大幅压减市场主体办事
时间，比如国有建设用地上的不动
产产权转移登记办理时间由 7个工
作日压缩至 2个工作日以内，年底
前实现部分不动产登记业务 1小时
内领取不动产权证。

在供电环节，《意见》 提出，
全面取消临时接电费用，取消电力
负荷管理终端费、用电申请变更手

续费等营业服务收费，降低高可靠
性供电费。全面清理规范转供电环
节不合理加价行为，一般工商业电
价比上年度平均降低10%以上。通
过市场化机制实现企业客户接电工
程平均造价比上年度降低 10%以
上。据统计，上述措施今年将为企
业降低相关费用近11.6亿元，其中
一般工商业电价平均降低10%这一
项就将为企业节省电费近10亿元。

为推动更多政务服务事项实现
“掌上办”“指尖办”“远程办”，《意
见》提出，今年年底前50%以上的民
生服务事项实现“一证通办”。

（《意见》全文见第2版）

对标世界银行标准

我市出台优化营商环境“80条”
《意见》突出政策“集成+创新”，创新举措有49条

记 者 易 鹤
实习生 陈 阳

〚人物〛
宁波金田铜业 （集团） 股份有

限公司董事长楼国强

“金田集团和美国同行最大的
不同是什么？”“你们已经参观了我
们的生产车间，你们认为差别在哪
里？”

“可能环保方面比美国企业做
得还要好。”“如果你们知道美国有
环保做得比我们好的同行，一定要
告诉我，金田向他们学习，并且超
过他们。”

美 国 休 斯 敦 浸 会 大 学 一 群
MBA 学生在中国企业做调査时，
曾与宁波金田铜业 （集团） 股份有
限公司董事长楼国强有过这样一段

对话。
时至今日，楼国强的自信有增

无减。“改革开放 40年，我们的创
新创业之路越走越宽阔。如今，我
们正瞄准千亿级企业和世界 500强
的目标，全力打造规模化、平台
化、智能化、国际化、绿色化先进
制造业加工基地，努力成为全球铜
加工行业的龙头企业，为宁波制
造、中国制造增光添彩。”楼国强
说。

“沙漠里种出金西瓜”

上世纪 80 年代，30 岁不到的
楼国强成为妙山砂轮厂 （金田集团
前身） 新当家。当时厂里仅 7名职
工、12 万元固定资产，还负债累
累。

落魄小厂出路在哪里？当时

的乡政府决定让楼国强来试试。
临危受命，楼国强带着创业团队
一路跑遍东部沿海，做了广泛的
市场调查，掌握了大量一手经济
数据。

放弃砂轮业务，改做铜材加
工！楼国强刚一提出这个想法，
就遭到了不少人的反对：东南沿
海没有铜资源，办铜材加工厂要
长途引进铜资源，成本太高。楼
国强则认为，正是因为东南沿海
没有铜资源，所以对铜材的大量
需求没有得到满足，如果能在这里
办个铜材加工厂，产品肯定供不应
求。

激烈交锋，没有绊住楼国强的
脚步。他是一个认准一条道就一直
走到底的人。妙山铜材厂就这样起
步了。没有铜矿，就利用再生铜；
启动资金不够，就大家一起凑；缺

少技术，就“三顾茅庐”请师傅。
1987 年，楼国强带领团队成功开
发出H59、H62铜棒。1991年，企
业产值突破 2000 万元。1993 年，
他敏锐地看到了无氧线的市场前
景，当机立断引进生产线，当年企
业总产值达到1.2亿元。

2000 年，楼国强大胆实行公
司制改造。2002 年到 2007 年，企
业销售收入连续五年实现翻番，达
到 200亿元。尝到“沙漠里种出金
西瓜”的甜头后，楼国强打定了以
铜为生的主意。

聚全球资源做大铜文章

随着全球经济一体化，金田集
团该如何利用全球资源把铜产业这
篇文章做大？除了从全球采购再生
铜， 【下转第3版】

“铜”心不改三十载
—— 宁波改革开放40年印迹 ——

本报讯（记者朱军备 通讯
员陈芳） 近日，我市《国土资源
系统支持民营经济高质量发展的
十条政策措施》出台，积极响应民
营企业呼声，加大政策支持力度，
强化用地保障，助力民营经济高
质量发展。

在用地指标收缩、大项目用
地增加的双重压力下，如何破解
民企投资发展“用地难”？市国
土部门负责人表示，将在全面保
障重大项目用地的同时，统筹当
年新增建设用地、历年批而未供
土地、存量盘活挂钩指标，优先
用于小微企业园建设，保障民营
小微企业发展用地。鼓励支持建
设多层标准化厂房、企业孵化
器、科技园等，积极开展地上和
地下空间综合利用。充分发挥二
级市场作用，允许未完成开发投
资总额25%以上的国有建设用地
使用权依法转让；允许自然人、
企业作为抵押权人依法申请办理
不动产抵押登记；允许民营企业
依法取得的教育设施、医疗卫生
设施和其他社会公益设施建设用
地使用权设立抵押权。

据悉，刚刚出台的支持民营经
济高质量发展的“十条”政策措
施，内容包括“加大新增建设用
地 保 障 、 鼓 励 低 效 建 设 用 地 盘
活、建立灵活供应土地机制、实
施土地价格差别政策、降低企业
成本减轻负担、支持民营企业抵
押 融 资 、 简 化 项 目 开 工 前 期 手
续 ” 等 ， 在 企 业 用 地 、 项 目 报
批、地价、融资等方面有力地支
持民营企业发展。

其中第 4 条“实施土地价格
差 别 政 策 ” 规 定 ： 对 纳 入 宁 波

“3511”产业体系的项目用地，可
按不低于基准地价的 80%确定土
地出让底价。其中属于八大细分
行业的，可按浙江省工业用地出
让最低价标准出让；同时符合用地
集约条件的，可按最低价标准的
70%出让。

市国土资源局负责人表示，将
建立工作专班，加强需求排摸，建
设民营企业“项目库”。深化“最
多跑一次”改革，开辟绿色通道，
大力推行建设项目审批“最多 100
天”、“标准地+承诺制”，争取最
短时间内保障用地获批。

破解投资发展“用地难”
国土部门出台支持民营经济发展“十条”

短池世界杯东京站：

男子200米混合泳汪顺夺冠

本报讯（记者单玉紫枫 通
讯员马建萍） 宁波与“一带一
路”国家贸易对接会暨重大采购
项目签约仪式 9 日晚在上海国家
会展中心举行，现场签约 23 个
项目，采购金额近 12 亿美元。
市委副书记、市长裘东耀出席并
致辞。英国驻沪总领事吴侨文等
出席。

裘东耀对各位嘉宾和客商的
到来表示欢迎，对大家长期以来
支持宁波发展表示感谢。裘东耀
说，在首届中国国际进口博览会
隆重举行之际，我们举办宁波与

“一带一路”国家贸易对接会暨
重大采购项目签约仪式，目的是
贯彻落实中国新一轮高水平对外
开放战略举措，分享首届中国国
际进口博览会带来的机遇与红
利，为海内外客商、企业“走进
宁波”打开窗户，为宁波广大企
业“走出国门”搭好桥梁，开创
我市国际经贸交流合作新格局。

裘东耀说，宁波作为“一带
一路”重要节点城市，对外贸易
活跃、民营经济发达、营商环境
优越、经贸合作商机无限，选择
宁波就是选择成功、就是选择未
来。希望广大海内外客商和企业
家朋友把目光更多聚焦到宁波，
与我们携手同行，开展全方位、
宽领域、多层次的经贸交流合
作，共享高水平开放新机遇，同
创高质量发展新未来。我们将以
更加开放的姿态、更加高效的服
务、更加务实的作风，进一步打
造公平、竞争、有序的市场环
境，进一步提升营商环境的国际
化、法治化、便利化水平，让大
家在宁波放心投资、专心创业、
安心发展。

这次活动，我市推介了营商
环境、贸易政策和中国－中东欧
国家投资贸易博览会等。“一带一路”沿线国家 100多家参展商与我市
制造业企业、进口商、经销商深入开展贸易洽谈。23 个签约采购项
目，涉及装备制造、食品及医药、家电及日用消费品、服务贸易等领
域。其中，装备制造进口项目9个，占比近三成。

李关定及张良才出席。部分“一带一路”沿线国家政府官员、驻沪
使领馆代表、侨领侨商代表等参加。
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本报讯（记者孙佳丽 通讯
员秦羽 张虹） 日前，全国首批

“打造特色载体推动中小企业创
新创业升级”创建名单出炉，宁
波高新区 （新材料科技城） 成功
入选。据悉，这是我市唯一的国
家中小企业创新创业升级开发
区。

据介绍，创建国家“中小
企 业 创 新 创 业 升 级 园 区 ” 有
两 年 的 实 施 期 。 宁 波 高 新 区

将 在 实 施 期 内 获 得 中 央 财 政
5000 万 元 的 扶 持 资 金 ， 预 计 可
撬 动 地 方 财 政 和 社 会 资 金 投 入
近 10 亿元。

宁波高新区入选国家“中小企业
创新创业升级园区”
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上图：汪顺在颁奖仪式上。
左图：汪顺在比赛中。 （新华社发）

本报讯（记者易鹤 通讯员许
思思 马美兰） 昨晚，一年一度的

“双十一”购物节如火如荼进行。
24 时一过，喜讯传来，我市口岸
11 日 当 日 跨 境 电 商 申 报 量 达 到
773.07万单，成交14.48亿元。

昨晚 7时许，市委副书记、市
长裘东耀来到位于宁波国家高新区
的太平鸟电子商务有限公司，向企
业负责人详细了解电商渠道拓展和

“双十一”销售情况，并慰问一线
员工，勉励大家再接再厉、再创佳
绩。太平鸟电子商务有限公司是我
市传统企业电商转型的佼佼者，也
是新零售的勇敢探索者。今年是第
十个“双十一”，截至 24时，该公
司实现全品牌零售额8.18亿元，其
中太平鸟男装居男装品类第三名，
乐町和太平鸟女装分别居女装品类
第七名和第八名。同时，企业线下

门店也人气爆棚，业绩媲美线上。
在宁波国际航运中心，裘东耀

认真察看全市跨境电商进口业务实
时数据，并到宁波跨境数据监控中
心与现场工作人员连线，了解我市
跨境电商最新进展和竞争优势，询
问跨境物流仓储运行情况，向坚守
岗位的工作人员表示慰问，希望大
家依托港口物流、口岸通关、贸易
政策等综合优势，共同助推我市跨

境电商进一步繁荣发展。今年是宁
波跨境电商进口的第五个“双十
一”，从 2015 年起，宁波“双十
一”跨境电商进口快速增长。昨日
全天，宁波跨境电商进口累计申报
量、成交额较去年“双十一”当日
分别增长 24%和 29.87%。今年以
来，宁波口岸跨境电商进口累计申
报量 7607.13 万单，总交易额达到
129.85亿元，是全国首个年跨境电
商进口交易额突破 100 亿元的城
市。

据悉，近年来，宁波跨境贸易
电子商务的业务量节节攀升，屡创
新高。从 2013 年至今，宁波口岸
跨境电商进口申报总单量已达1.63
亿单，累计交易额接近300亿元。

李关定及张良才参加。

“双十一”宁波销售成绩喜人
当日跨境电商申报量773.07万单，成交14.48亿元


